
コロナで中断していた研修や視察も復活してきており、私も出張が入るよう

になりました。子どもに会えないのは、なかなかに寂しいもの。そして子ども

にも寂しく思ってほしいという勝手な気持ち（笑） 

そうしたなかで先日も出張があり、帰ってから子どもに聞いてみました。 

「お父さんおらんくて寂しかったか～？」 「そうねぇ。私、２日もお母さ

んと 2人だと疲れちゃうのよねー。だから、帰ってくるの待ってたよー。」 

 なんだか斜め上の回答…笑。子どものふとした発言って面白いですよね。 

市長に予算要望書を提出 

（令和４年１０月１７日） 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

加古川市議会議員 
り ょ う た 

主な提言項目 

・体育館・普通教室以外へのエアコン設置 

・GIGAスクールの推進（特色化） 

・文化施設誘致へ県に申し入れ 

・地域にある公園の遊具更新 

・グリーンベルトの拡大・更新 

・権現湖と平荘湖の湖面利用 

・市民トイレの改修 

・不登校や引きこもりの支援 

・市街化調整区域について県と協議すること 

・開発指導及びカミソリ地対策の徹底 

・「音楽のまち」など文化活動支援 

・遊休資産の売却等適正管理と有効活用 

・浜幹線の開通に向けた取り組み 

・加古川駅南北の再開発 

リョータ ジャーナル 
なかむら亮太後援会 

1981年 4月 4日生まれ 平成 22年より現職・４期目 白陵中学・高校 

関西学院大学法学部卒、神戸大学大学院 博士課程前期修了（政治学修士） 

尊敬する人物は後藤田正晴・三木武吉・土方歳三・島田叡 

加古川町木村在住。 

リ ョ ー タ が ゆ く ！ と も に 成 長 ・ 子 育 て 日 記 
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重 要 政 策 提 言 を 市 長 へ 提 出 し ま し た 

 

変える勇気と守る責任 

～次世代に誇れる加古川を～ 

公式ＬＩＮＥはじめました！ 
 

新しいツールとして、公式 LINEを始めました。 

活動や市政情報のお知らせもできますが、LINEを通して 

相談も受けられる点がメリットだと思っています。 

右の QRコードから、ぜひ友達登録をお願いします！ 

E-MAIL：info@ryotanakamura.com  

HP：http://ryotanakamura.com/  公式ＬＩＮＥ ＱＲコード 

綱領 

加古川市の歴史・伝統を重んじながら、持続可

能な発展を図るため、守るべきを守り、変える

べきを変えるという保守の理念のもとに集まっ

た同志で、本市議会の重責を担う会派として責

任と覚悟を持ち、市民の代表として役割を果た

す。 

指針 

保守の理念のもと、最大会派としての責務を果

たし、市民の付託に応えるため、最大限の努力

をもって市政の発展、市民の福祉向上に努める。

そのために、会派議員一人ひとりが、目標や思

いを実現できるよう、互いに協力し合い、一丸

となって取り組む。 

 

４期目のスタートを切りました！ 

それに合わせて、新たな会派を結成し、 

副代表に就任しました。 

保守の理念のもとで、市長に対しても是々

非々で議論し対峙していくため、１４名の

議員が集いました。 

個人だけではできない活動を、会派を通じ

て行ってまいります。 

mailto:info@ryotanakamura.com


令和２年度決算を認定！ 

 

主な財政指数 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第７８号 令和３年度加古川市一般会計補正予算（第４回） 全会一致可決 

議案第９２号 見土呂フルーツパーク再整備・管理運営事業建設工事請負契約 

締結のこと 

賛成多数 

認定第１号 令和２年度加古川市一般会計歳入歳出決算 認定 

議案第９３号 加古川市副市長任命につき同意を求めること（川西副市長） 同意 

議案第９４号 加古川市副市長任命につき同意を求めること（中田副市長） 同意 

議案第９５号 加古川市教育長任命につき同意を求めること（小南教育長） 同意 

請願３号 小・中学校・養護学校の全児童・生徒の給食費を無償化すること

を求める請願 

不採択 

（賛３―反 28） 

主な議案の賛否 

国の補正予算を受けて、加古川市として補正予算（６億２５１２万７千円）を計上しました。 

物価・エネルギー価格の高騰を受けたもので、家庭への給付や購入費補助などが行われます。 

◆住民税非課税世帯に対する臨時特別給付金（３億２００９万９千円） 

 市民税所得割が非課税の世帯と、家計急変世帯に対して、１世帯あたり５万円を給付する。 

◆ウェルピーポイント制度運営事業（４１５万６千円） 

 ウェルピーポイント加盟店で消費をした場合、支払金額の２０％を助成する。 

 →令和５年１月～２月。各月５０００ポイントが上限（１回１０００Pまで） 

◆農業振興事業（１億６３６７万２千円） 

 ①計画書を提出している事業者などへ１戸あたり一律２万円の給付 

 ②肥料・農薬及び高熱動力費に対し、農業収入の２％・上限１８万円を加算 

 

（千円） 

審査のポイント 

・財政力は低下 

・市債残高は連続上昇 

・実質公債費比率は低下 

（18%以上で大臣の許可・25%

以上で発行が制限される） 

・財政は依然硬直化傾向。 

→コロナ交付金により低下し

ただけで、実質は硬直化。 

・実質単年度収支は黒字 

・他、健全化判断比率は問題なし 

市債残高の推移 

総事業費（15年） 

１５億９４９９万

５０００円 

 

建設工事分 

８億７４９９万 

５０００円 

 

15年間の指定 

管理になります。 

無料は嬉しいけれど、 

実際はどうなんだろう？ 

給食にかかるコストのうちわけ 

加古川市負担・・・人件費+施設維持費+光熱水費 

保護者負担・・・食材費 

では食材費は・・・？ 

小学生：２５８円/食（月４３００円）  

中学生：３１３円/食（月４７００円） 

全小中学生の給食費は・・・？ 

小学生：約 6.5億円 

中学生：約 3.5億円  

合計 ：約 10億円 

年間 10億円 

財政的に、毎年このコスト

を負担することは難しい。

借金に頼れば最終的にしわ

寄せが子どもに行くことに

なります。 

教育環境の整備など環境整

備に使うべきと考えます。 

 

家電買い替えに最大６万円！（ポイントなら７万円分のポイント） 

予算上限が来れば打ち切りになりますので、お考えの方は早めに申請ください！ 

 

◆省エネ家電買取促進事業 （１億６３７万５千円） 

 省エネ基準達成率１００％以上の冷蔵庫（４０１L以上）、省エネ基準達成率１００％以上の 

エアコン（冷房能力４．０KW以上）を買い替える市民に、購入費の一部を助成する。 

→購入価格の２０％（上限６万円）・ウェルピーポイントであれば２５％（上限７万円） 

 

R１年度 R２年度 R３年度

財政力指数 0.914 0.912 0.892

経常収支比率（％） 94.0 93.8 88.1

実質公債費比率（％） 2.4 2 1.8

R１年度 R２年度 R３年度

一般会計 73,994,734 78,887,213 83,420,488

特別会計 17,618,583 16,458,658 17,663,391

合　　　計 91,613,317 95,345,871 101,083,879


